



海外

Overseas TOMONOKAI

稻門会の躍動

登録稻門会

検索

現在、約70の海外稻門会が世界各地で活動しています。

海外に滞在する際は、現地の稻門会を検索して参加してみましょう。

※一部、活動休止中の稻門会もありますことを、ご了承ください。

会長メッセージ

シガソ稻門会会長の岸田安弘と申します。ミシガン稻門会がいつから存在したかは定かではありませんが、私がミシガン州に移り住んだ1992年には、既に毎年会合が開かれている様子でした。

日本にお住まいの方々にとって、ミシガン州は五大湖があるというだけで、なじみのない方が多いかもしれません、実はたくさんの日本人が住んでいます。日本人の多くは、自動車会社や自

動車部品会社の駐在員とその家族、そして大学生で、数年で日本に帰国されるため、人の移り変わりが激しいです。

ミシガン州での生活は、イベントはあまりありませんが、大自然の中でのびのび暮らせるため、日本に帰国したくないという話をよく聞きます。機会がありましたら、ぜひミシガンの大自然を経験してみてください。

岸田安弘(1988年法学)

ミシガンの魅力

五大湖のうちの四つの湖と接するミシガン州は、広葉樹と針葉樹の両方が生い茂る緑豊かな州です。州民の過半数が住むデトロイト周辺の南東部の夏は仙台と、冬は函館と同程度の気温ですが、雪はそれほど降りません。

州立公園やゴルフ場、テニスコートが多数あり、アウトドアアクティビティが豊富です。また、四大プロスポーツ(アメリカンフットボール、バスケットボール、野球、アイスホッケー)全てのチームがあり、スポーツ観戦が盛んな州でもあります。

自動車産業が主要な州であることから、自動車関係で働く日本人が多く、州内の邦人人口は1万3,000人を数えます。家族連れの駐在員も多く、りんご会補習授業校には幼稚園から高校まで800人弱の生徒が在籍し、カリフォルニア州の大都市やニューヨークなどと並んでその規模は全米最大となっています。治安は、一部の地域を除きおおむね良好で、広々とした住環境で米国生活を満喫できる州です。

南東部から北西に4時間ほど車を走らせれば、2011年にテレビ番組『グッド・モーニング・アメリカ』で「全米で最も美しい場所」に選ばれたスリーピング・ベア・デューンズ国立湖岸公園があります。ミシガン湖に向かって高低差約135メートル、最大傾斜約33度の砂浜は絶景です。また、デトロイト市は川を挟んでカナダと接しており、車

で4時間ほど東に行けば、ナイアガラの滝や、フランス料理・中華料理が充実したトロントを訪ることができます。

真木和彦(1998年理工)



(上)デトロイト川から見る中心街。川の対岸はカナダ
(下)砂丘の向こうに広がる真っ青なミシガン湖

ミシガン稻門会について

シガソ稻門会は、米国自動車業界のメッカ、デトロイト郊外にある日本人コミュニティーの中で活動しています。コミュニティーの日本人は約1万人強、主に自動車産業に携わって



2024年、会長・幹事新任の報告を兼ねた会合

います。校友は、卒業学部並びに年齢層も多岐にわたっており、ビジネスで活躍されている方や、そのご家族、ミシガンの大学に一時留学している在学生などが会員で、食事会、ゴルフ、バーベキューなどの企画で交流を深めています。

また伝統的なライバル校といえる慶應義塾大学のデトロイト三田会との交流も脈々と続いているおり、ゴルフ対抗戦や合同バーベキューを実施しています。双方の校歌を齊唱するなど、それぞれの愛校心に敬意を持って、学生時代の懐かしい話で歓談する機会もあります。

ミシガンにおける日本人と米国とのビジネスや文化などにおける長い交流の歴史の中で、日本の料理を含む文化や様式への理解が深まっているためか、日本食レストランやデトロイト日本商工会が企画する日本祭は、現地の方々の中での存在感が高まっています。ミシガン稻門会そのものは小さなグループであるものの、それも一つの起点として、さまざまな形で交流がなされています。

宮本竜太(1995年商学)

会員からのメッセージ

名高きデトロイトばかりが有名で、森や湖沼、河川に恵まれ、四季のあるミシガンの素晴らしいを知る日本人は限られているかもしれませんね。1万人以上の日本人が住み、50人近い校友の皆さんに助けられ、この20年で気付いたのは



デトロイト三田会主催のバーベキュー大会に参加した当会員

自然の豊かさ、人情の深さ、何よりも日本ではなかなか体験できない豊かな生活そのものでした。お知り合いの校友にもお声かけいただき、一度お出かけください。オーラも見えますよ！

仲芳弘(1982年理工)

世界大学ランキングで昨年は23位となったミシガン大学のお膝元アナーバーや、夏になるとRV (Recreational Vehicle : レクリエーション・ビークル) やキャンパーがこぞって向かう避暑地トラバースシティなど、ミシガン州にはこぢんまりしたすてきな街がたくさんあります。場所によるかもしれません、さまざまな人種の人々がいるので、異文化に寛容で子育てがしやすいです。リモートやハイブリッドワークも定着しつつあり、ミシガンの過ごしやすい気候、車通勤と合わせて、働く人にも優しい環境です。

根岸みく(1998年社学)